FRA

Edition : 29 avril 2025 P.18

Famille du média : PQR/PQD (Quotidiens

régionaux)

Périodicité : **Quotidienne** Audience : **1036000**



Journaliste : Lakhdar Belaïd

Nombre de mots: 702

LILLE

Les Scalbert-Dupont réunis dans « leur » banque devenue hôtel

Lille. Immeuble Art Déco, l'ancien siège social de la banque Scalbert-Dupont devient un hôtel de standing. Clin d'œil de l'histoire, il a reçu ces jours derniers une cousinade des descendants de la banque Dupont, fondée en 1846 avant sa fusion avec « la » Scalbert, puis avec le CIC.



Lakhdar Belaïd

Journaliste

lbelaid@lavoixdunord.fr

éjà, le lieu... À l'angle des rues du Molinel et des Augustins, l'hôtel Oceania s'insère dans les murs de l'ancien siège social de la banque Scalbert-Dupont. Sur les marches de marbre du majestueux escalier de l'entrée, quelques mini-tâches de peinture évoquent des paillettes semées par un magicien. Elles n'échapperont pas à la vigilance de Rozenn Branellec-Dumon. La directrice générale du groupe breton Oceania Hôtels, veille aux ultimes phases d'un chantier de rénovation pharaonique. Dès les premiers pas, bienvenue en ce lieu somptueux. Le bar confirme ce sentiment: gracieux et magnifique. Inauguré dans les années 1930, le lieu se mue en hôtel quatre étoiles.

Vingt-deux enfants

Pourtant riche de 88 chambres, le palace est plein. « *Nous avons dû refuser du monde* », déplore la maîtresse des lieux. Qui sont donc ces clients accueillis avec tant d'égards?

Les voici dans la très cosy salle du breakfast, savourant de moelleuses banquettes tout en se découvrant, sourire aux lèvres et regard intrigué. «Bonjour», avance l'un. «De quelle branche êtes-vous donc?», semble interroger une autre. « Ce week-end, nous allons réunir près de 150 membres de la famille Dupont », se réjouit Rozenn Branellec-Dumon. À ses côtés, sourire espiègle, Elisabeth Clanet Dit Lamanit apprécie ce moment. Elle est femme de lettres. «Des» lettres. Chez ses parents, à Fontenay-aux-Roses (Hauts-de-Seine), cette enseignante découvre un carton. Un colis vite baptisé: le Messager de Saint-Saulve.

En 1846, Louis Dupont fonde la banque Dupont à Saint-Saulve, dans le Valenciennois. « Il est mon arrière, arrière, arrière-grand-père », décrit Elisabeth Clanet, 70 ans. Louis aura dix enfants. Pierre, l'un de ses fils, connaîtra deux mariages et... vingtdeux enfants. À Fontenay-aux-Roses, chez sa mère, Elisabeth a mis la main sur la correspondance échangée par cette fratrie entre 1902 et 1919. Près de 500 courriers. « C'est relate l'exploratrice. Ils prennent des nouvelles, s'envoient des pics. L'un finit gaucho en Argentine. Le vingt-deuxième meurt en Chine. » Elle s'efforce alors de reconstituer le lien avec cette famille très,

Edition: 29 avril 2025 P.18



Inauguré dans les années 1930 à l'angle des rues du Molinel et des Augustins, le splendide siège social de la banque Scalbert-Dupont devient hôtel quatre étoiles. **Photo F. M.**



« Pour ne pas finir Alzheimer, tous les soirs, ma mère récitait les noms des vingt-deux frères et sœurs » Elisabeth Clanet

très éloignée dont de nombreux membres sont... dans le Nord.

Détective

En cherchant « Louis Dupont » sur le Net, Elisabeth Clanet tombe sur un article de la *Voix du Nord.* « *J'apprends que le siège de la banque devient un hôtel* », s'amuse la détective improvisée. Contactée, Rozenn Branellec-Dumon approuve immédiatement. Près d'un siècle après son ouverture, l'endroit servira, de nouveau, de

point de ralliement de la famille Dupont.

L'un débarque de Marseille. Denis, le frère d'Elisabeth, s'est installée en Bavière. « Plus personne n'est lié à la banque », tient à préciser, au passage, un membre de la tribu. « J'accompagne ma femme », lâche un homme, un peu éberlué, face à un panneau résumant l'arbre généalogique. Sous les pavés de lumière de l'Oceania les Augustins, les chevelures poivre et sel côtoient des écoliers.

« Pour ne pas finir Alzheimer, tous les soirs, ma mère récitait les noms des vingt-deux frères et sœurs », poursuit Elisabeth Clanet. La grand-messe lilloise n'est d'ailleurs pas une nouveauté. C'est même la dix-neuvième. « Jusqu'en 1998, il y en avait une tous les dix ans », complète cette ex-professeur de portugais. Rendezvous dans une décennie au coin des rues des Augustins et du Molinel ? Autour de la piscine en inox, dans l'ancienne salle des coffres-forts ? ●





Edition: 29 avril 2025 P.18

p. 3/3



Rozenn Branellec-Dumon, directrice générale du groupe breton Oceania Hôtels, et Elisabeth Clanet Dit Lamanit. **Photo Florent Moreau**